
    東又小学校 

学校だより 

２年生が町探検に  

 生活科では、具体的な活動や体験を通じて、身近な生活に関わる見方・考え方を活か

し、自立して生活を豊かにしていくための資質・能力を育成することを目指しています。

その中の１つとして、地域の探検があります。地域探検を通して、身近な人々、社会及

び自然を自分との関りで捉えたり、自分自身や自分の生活について考え、表現すること

ができるようになることを目指しています。そして、身近な人々や社会・自然に自ら働

きかけ、意欲や自信をもって学んだり生活を豊かにしたりしようとする態度を養ってい

きます。 

 ２年生が、「黒鳥」、「藤原商店」、「クライン・ガルテン」の３か

所に分かれて探検に行きました。まず最初は、班の代表者がお願い

の電話をかけて探検に行ってもよいかどうかのお願いをしました。

職員室の電話を使わせてほしいというお願いに校長室に来た子ど

もたち。きちんと理由を説明してまずは私の OK をもらいます。そ

の後、自分たちがなぜ探検に行きたいのか、いつ行きたいのかの説

明をしながらお店にお願いの電話をかけました。そばできいていた

ら上手に説明できていましたよ。 

当日は３つのグループに分かれてそれぞれの場所に行って、質問をしたり、見せても

らったりしていろいろなことを学んできました。収穫の多い探検でした。次はどこに探

検に行くのかな。電話で丁寧な言葉を使ってお願いしたり、分からないことを自分で聞

いたり・・・こうやって子どもたちはいろいろな経験を積みながら、いろいろなことが

できるようになっていきます。家でも、できる体験をさせてあげてくださいね。 
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学校林のことを習ったよ ６年生  

 朝霧森林倶楽部の湯淺文彦さんに来て頂き、６年生が学校林のことについてお習いし

ました。「朝霧森林倶楽部は、いつ、どういう目的で作られたのか」「どんな活動をして

いるのか」「活動していて楽しいことや、やりがいは？また大変なことは？」「東又小の

学校林には、１年間に何回くらい来てくださっているのか。その時にはどんな作業をし

てくれているのか」「伐採した木はどこに持って

いっているのか？」など、たくさんのことを教え

てくださいました。また帰りには、子どもたちに

手作りの器をくださり、みんな大喜びでした。 

 いろいろお習いしたので、また今度学校林に

行くのが楽しみになった６年生でした。 

 

 

湯淺さん手作りの木の器を頂きました。大切に使おうね。 

 

フェイスシールドを装着して 

 コロナ感染症の対応で、春先に実施予定

だった歯科検診や内科検診を行うことにな

り、昨日は歯科検診を行いました。 

 長山歯科の先生も、感染症対策のため、

フェイスシールドを装着し、子どもたちへ

の対応をしてくださいました。今は見慣れ

ませんが、これもそのうち「新しい生活習

慣」として定着し、見慣れた光景となって

くるのかもしれませんね。 

 

高知県 PTA 研究大会での発表 ７月１２日（日） 

 昨年度、東又小学校 PTA が文部科学大臣表彰を頂いたということで、県 PTA の研

究大会での発表が急に回ってきました。PTA 幹部役員に相談し、話してもらったとこ

ろ、諏訪会長が発表してくださることになりました。 

 ７月１２日（日）に、土佐市にできた「複合文化施設つなーで ブルーホール」での

発表となります。先日家庭数で配布させて頂きましたが、１３：００～１６：００まで

の会ですが、実践発表は１３：３０～１４：０５です。１校が１５分の発表となります。

お忙しいとは思いますが、時間の都合のつく方は、１３：００の開会行事から実践発表

が終わるまででも構いませんので、ぜひ応援に参加してあげてくださいね。もし、発表

だけでも行けるという方がおいでましたら、お知らせください。 


